
会議速報

開催概要

○名称：平成３０年度 新潟市食の安全意見交換会

○日時：平成３１年３月２５日（月）午後３時から午後５時

○場所：新潟市保健所 講堂（新潟市総合保健医療センター２階）

○出席委員

浦上委員，加藤委員，川上委員，近藤委員，高橋委員，立山委員，原委員，松尾委員，

山本委員，和田委員

○市役所関係課(出席者名) 
消費生活センター（小柳所長），保育課（斉藤主査），健康増進課（笹谷主査），

食肉衛生検査所（笹川主幹），衛生環境研究所（町永室長），農業政策課（外内技師），

農村整備・水産課（内山係長），中央卸売市場（佐藤係長），食と花の推進課（黒崎主幹），

保健給食課（源川係長）

○事務局 

髙橋保健所長

食の安全推進課（大関課長，石井課長補佐，本間所長，齋藤係長，登坂係長，齊藤係長，

村井主査，照井主査，田坂副主査，羽田技師）

○傍聴者 ０名

○報道関係者 ０名

会議内容 

（１）新潟市食の安全基本方針に基づく平成29・30年度事業報告及び平成31年度事業計画(案) 

資料１ 

新潟市食の安全基本方針に基づく平成２９年度・平成３０年度の実施結果，及び平成３１年度の

事業計画について食の安全推進課より説明しました。 

＜ 主な意見・質問 ＞

○子ども食堂の具体的な話を聞きたい。リスクの高い人が食べるのに許可が不要。指導しにくいとは

思うが是非やっていただきたい。 

○手洗いマイスターとは？ 

○食品衛生協会の指導員が行っている巡回指導に対し，もう少し保健所の手助けがほしい。 

（２）HACCP普及推進に関する取組状況報告  資料２ 

HACCP 普及推進に関する事業の平成３０年度の実績，及び平成３１年度以降の方針について，食

の安全推進課から説明を行いました。 

＜ 主な意見・質問 ＞

○講習会に自主的に参加しないような営業者に対し，どう対応していくか。 



○衛生管理の記録は，記録ではなく「証拠」であると伝えたほうがよい。 

○HACCP のことを講習会するなどしてもっと消費者にも伝えてほしい。導入している店を選択する手

助けになり，そのことが各店での導入につながるのではないか。 

（３）平成３０年度食品衛生監視指導結果報告  資料３

平成３０年度食品衛生監視指導結果について食の安全推進課から報告しました。

＜ 主な意見・質問 ＞

○農産物の収去で要注意だった内容を知りたい。 

○立入監視計画のランク分けは国の法律で決まっているのか，新潟市で決めているのか。 

○立入監視計画の達成率がランクによって随分違うが，この理由は。 

（４）新潟市食の安全基本方針の成果指標の現状値について 資料４－１，資料４－２ 

平成３０年度食育・健康づくりに関する市民アンケート調査結果から，平成３０年度の成果指標

の現状報告，及び平成３１年度以降の成果指標の評価方法の変更についての説明を，食の安全推進

課から行いました。

＜ 主な意見・質問 ＞

○市政世論調査と今まで行っていたアンケートは内容がかぶっているのか。

○市政世論調査に参加できるかどうかがわかるのはいつごろか。

（５）平成３１年度食品衛生監視指導計画（案）及び市民意見募集結果について 

  資料５－１，資料５－２ 

平成３１年度（２０１９年度）新潟市食品衛生監視指導計画（案）とその市民意見募集結果につ

いての説明を食の安全推進課から行いました。 

＜ 主な意見・質問 ＞

○成分規格以外の検査項目はどういう目的で実施しているのか。

○はちみつの収去検査項目にある「残留動薬」とはなにか。

○近海魚介類の「残留化学物質」とはなにか。どんな魚で検査しているのか。

議事の詳細については，後日あらためて掲載いたします。


